

*Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte,  
die Sommerferien neigen sich dem Ende zu und am Montag beginnt das neue Schuljahr. Ihnen und Ihren Kindern wünsche ich einen guten Start und ein erfolgreiches und bereicherndes Schuljahr!*

*Ganz besonders begrüßen möchte ich die Eltern der Schülerinnen und Schüler der neuen fünften Klassen!*

*Die Vorbereitungen zum neuen Schuljahr haben bereits begonnen. Daher möchte ich Sie mit diesem Schulbrief ebenfalls über die wichtigsten Informationen zum Schulstart informieren.*

## **ABLAUF DER ERSTEN SCHULTAGE**

Der Unterricht beginnt für die Stufen 6 – Q2 am Montag, den 07. August, um 7:45 Uhr. Die ersten drei Stunden in den Klassen 6 – 10 sind Klassenlehrerstunden – hier findet noch kein Fachunterricht statt. Die Oberstufe startet mit einer gemeinsamen Sitzung in der Aula.

Der Unterricht endet an diesem Tag nach der sechsten Stunde.

Die Jahrgangsstufe 5 startet am Dienstag, den 08. August, um 8.30 Uhr mit einem Gottesdienst in der Georgskirche. Die anderen Klassen haben ab Dienstag Unterricht nach Plan.

Bitte geben Sie Ihren Kindern am ersten Schultag eine große Tasche für die ausgeteilten Bücher mit! Mit unserem Angebot der pädagogischen Übermittagsbetreuung starten wir am Mittwoch, den 09. August.

## **STUNDENPLAN UND TERMINPLAN**

Der Stundenplan für die Klassen ist nun öffentlich einsehbar unter <https://www.webuntis.com>. Geben Sie in das Suchfeld „Vreden“ ein und wählen Sie das Gymnasium aus. Klicken Sie dann im Menüband links auf die Kachel Stundenplan und wählen Sie die Klasse Ihres Kindes aus. Im Stundenplan

ist auch der Klassenraum ersichtlich, in dem am ersten Schultag die Klassenlehrerstunden stattfinden.



Den aktuellen Terminplan finden Sie auf unserer Homepage <https://www.gymnasium-vreden.de/> unter Service.

## **SCHULKLEIDUNG**

Zum Beginn des Schuljahres gibt es in unserem Spreadshirt-Shop wieder Rabatt-Aktionen: Vom 03.08. – 08.08. gibt es 20% Rabatt auf alles, vom 09.08. – 13.08. immerhin noch 15% Rabatt auf alles. Wer also noch T-Shirts, Hoodies oder Turnbeutel bestellen möchte, sollte diesen Zeitraum nutzen.

Der Shop ist unter <https://gymnasium-georgianum-vreden.myspreadshop.de/> zu finden.

## **VERÄNDERUNGEN IM KOLLEGIUM**

Zum Ende des vergangenen Schuljahres haben uns drei Kolleginnen und Kollegen verlassen:

- Der Vertrag von Herrn Heiermann (BI/GE) als Vertretungslehrkraft ist zum Ende des Schuljahres ausgelaufen und konnte nicht verlängert werden.
- Herr Groenewold (M/EK) wechselt in die Nähe seines Wohnortes an das Kopernikus-Gymnasium in Rheine.
- Frau Kipp (E/KR) wurde nach 34 Jahren als Lehrerin an unserer Schule in den Ruhestand verabschiedet.

Den Kollegen wünsche ich einen guten Start an ihrer neuen Schule und Frau Kipp alles Gute für den Ruhestand.

Zum neuen Schuljahr verstärken uns vier Kolleginnen:

- Frau Gocke (BI/GE/CH), Frau Pauly (D/KR) und Frau Roelvink (M/SW) wechseln nach ihrer Elternzeit zu uns an die Schule.
- Als Vertretungslehrkraft konnte Frau Reckers (E/SP) gewonnen werden.

Allen Kolleginnen wünsche ich einen guten Start!

## **PERSONALSITUATION**

Die Personalausstattung sieht in diesem Schuljahr besser aus als im vergangenen, aber es gibt einige Unwägbarkeiten. Die Hintergründe möchte ich gerne erklären:

In den letzten Monaten war der Lehrermangel, insbesondere an den Grundschulen und den Schulformen der Sekundarstufe I regelmäßig Thema in den Medien. Die Gymnasien sind noch vergleichsweise gut ausgestattet.

Um den Personalmangel zu verringern, hat die Landesregierung Vorgriffstellen geschaffen. Diese Stellen sind den Gymnasien zugeordnet, eingestellte Lehrkräfte werden aber bis zum Schuljahr 26/27 zu einer anderen Schulform abgeordnet. Ab dem Schuljahr 26/27 unterrichten die Lehrkräfte aufgrund des zusätzlichen Jahrgangs im Zuge des Wechsels von G8 zu G9 dann am Gymnasium.

Die Besetzung der Stellen erfolgt ab September und wird sich negativ auf unsere Personalsituation auswirken: Auf die Vorgriffstellen bewerben sich unter anderem Lehrkräfte, die derzeit eine befristete Vertretungsstelle an einer Schule haben. Bei uns sind das fünf Lehrkräfte, die uns in den kommenden Monaten verloren gehen könnten – selbst bei einem „Wechsel“ von einer Vertretungsstelle auf eine der Vorgriffstellen für unsere Schule.

Eine Nachbesetzung der Vertretungsstellen wird gegebenenfalls schwierig: Die hohe Zahl an Vor-

griffstellen wird dafür sorgen, dass kaum noch Lehrkräfte für Vertretungsstellen übrig bleiben.

Daher bitte ich schon jetzt um Verständnis für die Änderungen in der Unterrichtsverteilung und im Stundenplan, die sich in den kommenden Wochen und Monaten ergeben werden: Besonders betroffen werden die Fächer Deutsch, Englisch, Biologie und Sport sein. Hier kann es zu Lehrerwechseln kommen. Um Kürzungen in den Fächern Deutsch und Englisch zu vermeiden, wird es aber auch andere Fächer betreffen.

Zuletzt: Die momentan vakanten Stellen der Oberstufenkoordination und der stellvertretenden Schulleitung konnten noch nicht nachbesetzt werden. Es ist aber davon auszugehen, dass beide Stellen zum Ende des Halbjahres besetzt werden.

## **BAULICHE SITUATION: SPORTHALLEN**

Mit Blick auf die räumliche Situation stehen ebenfalls spannende Zeiten an, besonders bei den Sporthallen: Die Walberthalle der Sekundarschule steht schon seit dem letzten Schuljahr nicht mehr zur Verfügung und auch die Renovierung der Hamaland-Halle ist noch nicht abgeschlossen.

Mit der Sekundarschule habe ich abgesprochen, die Hallenzeiten gleichmäßig auf die Schulen zu verteilen. Entsprechend sind auch unsere Möglichkeiten für den Schulsport eingeschränkt und eine vollständige Erteilung des Sportunterrichts ist nicht möglich.

Weitere Informationen zu den Bauvorhaben im Schulzentrum werde ich in einem der kommenden Elternbriefe geben.

## **KOMMUNIKATION MIT DER SCHULLEITUNG**

Gerne verweise ich noch einmal auf die Vereinbarungen zur Kommunikation mit der Schulleitung: Um über Anregungen, Wünsche und Sorgen der Elternschaft gut informiert zu sein, pflege ich einen engen Kontakt zu den gewählten Elternvertre-

tern. Richten Sie Ihre Anfragen an die Schulleitung daher gerne an die Elternpflegschaft, die die Interessen der Elternschaft bündelt und regelmäßig mit mir austauscht.

Umgekehrt werden auch die Elternvertreter über schulische Entwicklungen von mir auf dem Laufenden gehalten, so dass sie bereits möglichst viele Anfragen der Elternschaft beantworten können.

Mit Anfragen zur individuellen schulischen Situation Ihrer Kinder wenden Sie sich gemäß unserem Kommunikationskonzept bitte zuerst an die jeweilige Fachlehrkraft oder das Klassenleitungsteam bzw. die Jahrgangsstufenleitung oder die Schulsozialarbeit und im Anschluss gegebenenfalls an die Koordinatorinnen und Koordinatoren:

- Klasse 5/6: Frau Brüning
- Klasse 7-10: Frau Hilfert-Wunderlich
- Sek II: Frau Matthay und Herr Schulze Ameling

Ist eine Einbindung der Schulleitung notwendig, erfolgt diese über die Koordinatoren.

*Ich wünsche Ihnen mit Ihren Kindern einige schöne letzte Ferientage – vielleicht bessert sich das Wetter ja noch einmal.*

*Andreas Kottemölle*  
*Schulleiter*